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Вадим Радченко напомнил, что депу-
татов шестого созыва горожане избрали 
10 сентября 2018 года. Представительный 
орган Белгорода был сформирован из 39 
депутатов. По одномандатным округам в 
него вошли 27 человек, а ещё 12 - по спи-
скам пяти политических партий. 

На протяжении пяти лет состав депу-
татского корпуса несколько раз менялся. 
Первым председателем городского Со-
вета была избрана Ольга Медведева, но 
в 2022 году она заняла пост заместителя 
губернатора. После этого представитель-
ный орган возглавил сам Вадим Радчен-
ко, а его заместителем стал Владимир 
 Скурятин. В настоящее время в Белгород-
ском городском Совете шестого созыва 37 
депутатов.

О структуре
В представительном органе действуют 

пять фракций политических партий. Наибо-
лее многочисленная из них - «Единая Рос-
сия». Остальные депутаты входят во фрак-
ции КПРФ, ЛДПР, «Справедливой России» 
и Российской партии пенсионеров.

- Работа городского Совета шестого со-
зыва пришлась на сложные годы пандемии 
коронавируса и проведения специальной 
военной операции. Эти обстоятельства 
сплотили нас и консолидировали в инте-
ресах жителей областного центра. Работа 
фракций строилась исключительно в русле 
конструктивного диалога, - отметил Вадим 
Радченко. 

В структуре городского Совета сохрани-
лась преемственность, но её состав был 
оптимизирован. Если во время пятого созы-
ва было семь постоянных комиссий, то дей-
ствующие депутаты сократили их число до 
пяти. Кроме того, на первой сессии город-
ского Совета шестого созыва в его структу-
ре решено было создать исполнительный 
аппарат. Это положительно повлияло на 
эффективность представительного органа 
власти. 

За отчётный период было проведено 63 
сессии, из которых 12 - внеочередные.

- Представительный орган постоянно 
наращивал темп работы, первоначально 
заданный Ольгой Медведевой. При этом 
мы опирались на опыт, накопленный депу-
татами предыдущего созыва, - подчеркнул 
Вадим Витальевич.

О нормотворчестве
Белгородский городской Совет, пред-

ставляя интересы населения и принимая от 
его имени решения, осуществлял свои пол-
номочия по ряду основных направлений. 

Важную роль в муниципальном право-
вом регулировании играло местное нормо-
творчество. За последние пять лет депутаты 
приняли 768 решений, что свидетельствует 
о продуктивной деятельности депутатского 
корпуса. Все проекты решений народные 
избранники прорабатывали на заседаниях 
постоянных комиссий. 60 % всех принятых 
проектов были разработаны и внесены го-
родской администрацией, 33 % - депутата-
ми и постоянными комиссиями, а осталь-
ные - иными субъектами правотворческих 
инициатив. 

- Городским Советом шестого созыва 
проведены 46 публичных слушаний. Они 
касались внесения изменений в Устав горо-
да и Правила благоустройства, принятия и 
исполнения муниципального бюджета. Хочу 
отметить работу комитета по организации и 
проведению публичных слушаний. Я благо-
дарен депутатам за их труд и стремление 
изменить жизнь города к лучшему, - заявил 
Вадим Радченко.

В течение срока полномочий городской 
Совет шестого созыва вносил изменения в 
Устав города десять раз. В повестку дня за-
ключительной сессии также входил вопрос 
о корректировке этого основополагающего 
документа. 

Депутаты проводили системную рабо-
ту по внесению изменений в положения о 
деятельности структурных подразделений 
городской администрации. 

За отчётный период председателем го-
родского Совета было издано 619 распоря-
жений и 184 постановления. 

Городской Совет шестого созыва, реа-
лизуя право законодательной инициативы, 
внёс в областную Думу четыре проекта за-
конов. Вадим Радченко упомянул инициа-
тивы Ильи Салмина по снижению детского 
травматизма и Олега Головченко по уста-
новлению мер социальной поддержки для 
врачей общей практики.

Вадим Витальевич сделал акцент в сво-
ём докладе на нормотворчестве в период 
проведения специальной военной опера-
ции. Решением городского Совета с 4 апре-
ля прошлого года дети, которые прибыли 
из Донбасса и проживают с родителями в 
пунктах временного размещения, включены 
в льготную категорию учащихся, имеющих 
дотацию на горячее питание. Единогласно 
депутатский корпус проголосовал и за льго-
ты для участников СВО. Правотворческая 
инициатива депутата Максима Палесика 
позволила освободить участников СВО от 
налогов на землю и недвижимое имуще-
ство, а также от арендной платы за землю 
под гаражными боксами. Ветеранам бое-
вых действий в текущем году предоставля-
ется единовременная денежная выплата в 
размере 10 тыс. рублей. 

- Спасибо депутатам и всем горожа-
нам! Мы сплотились и принимаем у себя 
не только земляков, но и людей из новых 
российских регионов, которые были вы-
нуждены покинуть свои дома. Белгородцы 

объединяются в общественные благотво-
рительные организации, чтобы поддержать 
ребят на линии фронта и их семьи в Бел-
городе. Вместе мы - сила! Победа будет за 
нами, - констатировал председатель город-
ского Совета. 

О контроле
В своей деятельности городской Совет 

шестого созыва осуществлял функции, свя-
занные с контрольными полномочиями. 

В первую очередь это касалось испол-
нения принятых депутатами решений. За 
отчётный период с контроля были сняты 
254 решения, которые считаются выпол-
ненными.

Депутаты ежегодно рассматривали от-
чёты главы городской администрации, руко-
водителя муниципальной Контрольно-счёт-
ной палаты, а также начальника ГО УМВД. 
Под постоянным депутатским контролем 
находилось исполнение городского бюдже-
та. Информация по этому вопросу рассма-
тривалась ежеквартально. 

Кроме того, на заседаниях постоянных 
комиссий заслушивались отчёты руководи-
телей структурных подразделений город-
ской администрации. За отчётный период 
на 271 заседании профильных комиссий 
депутаты рассмотрели 448 информацион-
ных вопросов. 

Итогом этой работы стали предложения, 
которые затем были реализованы. Напри-
мер, три года назад была создана депутат-
ская группа по поддержке малого и средне-
го бизнеса. Активное участие в ней приняли 
Александр Стригунов, Александр Зеберт 
и Валентин Чуев. В марте прошлого года 
создана депутатская группа по вопросам 
использования платных парковок. 

Новым направлением в работе депутат-
ского корпуса стало инициативное бюдже-
тирование. В прошлом году Белгород полу-
чил более 386 млн рублей на реализацию 
97 проектов. Однако существуют проблемы 
нормативного характера по оформлению и 
рассмотрению документов на конкурс. На 
рассмотрение заключительной сессии вы-
несен вопрос о внесении изменений в поло-
жение об инициативных проектах. 

В Белгороде проводится ремонт десяти 
школ и такого же количества детских садов. 
Завершить работы подрядчики должны в 
нынешнем году. По инициативе Вадима 
Радченко создана комиссия с участием де-
путатов и независимых специалистов по 
оценке качества проведённых ремонтных 
работ. 

Продолжается программа по капиталь-
ному ремонту многоквартирных домов. В 
областном центре в нынешнем году пред-
стоит привести в порядок 62 здания. Депу-
татский корпус принимает активное участие 
в общественной приёмке объектов. 

Народные избранники в свою очередь 
ежегодно отчитывались перед избирателя-
ми о своей деятельности.

О наказах
Важным направлением депутатской 

деятельности являлось выполнение на-
казов избирателей. В феврале 2019 года 
на сессии был утверждён сводный ре-
естр наказов избирателей, который за-
тем несколько раз пополнялся в связи с 
проведением довыборов. 

За пять лет депутатами выполнен 
181 наказ избирателей. Общая сумма 
финансирования составила порядка 2 
млрд рублей. Вадим Радченко упомянул 
в своём докладе строительство детских 
садов на ул. Есенина, а также в микро-
районах Восточный и Новая жизнь. В 
городе  обустроено более тридцати об-
щественных пространств и двенадцать 
стадионов. Оставшиеся депутатские на-
казы намечено выполнить в течение бли-
жайших двух лет. 

О взаимодействии
Большое внимание депутаты городско-

го Совета шестого созыва уделяли взаи-
модействию с институтами гражданского 
общества. Многие вопросы решались в 
сотрудничестве с Общественной палатой 
Белгорода. Депутаты проводили заседа-
ния советов территорий, а также поддер-
живали постоянный контакт с председа-
телями территориальных общественных 
самоуправлений. По информации Вадима 
Витальевича, сейчас в городе зарегистри-
ровано около 640 ТОСов. 

По инициативе депутатов при город-
ском Совете создан и функционирует Мо-
лодёжный совет. Его актив состоит из 38 
человек. Молодыми людьми реализован 
ряд важных социальных проектов, в том 
числе в сфере патриотического воспита-
ния, экологии и образования. 

В областном центре развивается про-
ект «Дворовый тренер», инициатором ко-
торого стал депутат Юрий Дьячков. 

Вадим Витальевич сообщил, что в го-
родской Совет в течение пяти лет посту-
пило 858 письменных заявлений, в том 
числе 637 через интернет-приёмную. Каж-
дое обращение было рассмотрено в уста-
новленном законом порядке. Депутаты на 
личных приёмах за этот период приняли 
более четырёх тысяч человек. 

- Совместная деятельность депутатов, 
администрации города и региональных 
структур продемонстрировала свою вы-
сокую эффективность, а также большие 
возможности в развитии областного цен-
тра. Продуктивная деятельность нынеш-
него депутатского корпуса обеспечила 
основу для успешной работы городского 
Совета нового созыва, - сказал в заклю-
чение Вадим Радченко. 

Подготовил  
Павел ПЕРЕДЕРИЙ

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Вадим Радченко: «Вместе мы - сила!»
 ► Председатель 

Белгородского 
городского Совета 
отчитался о деятельности 
представительного органа 
за прошедшие пять лет.


